

INFORME DE EVALUACIÓN TRABAJO FINAL DE GRADO

Estudiante: Camila Zini
CI. 4.687.937- 4
Tipo de trabajo: MONOGRAFÍA.
Título: Maltrato infantil en el ámbito intrafamiliar. Repercusiones psicológicas.
Docente Tutor: Asist. Mag. Gonzalo Corbo
Docente Revisora: Asist. Mag. Pilar Bacci.
Período solicitado para la Lectura Pública: Septiembre 2016

1. Aspectos formales

Cumple con los requisitos formales en cuanto a la extensión del trabajo, índice, tipo de letra e interlineado. Las referencias bibliográficas son amplias y se adecuan a las normas APA. En cuanto al formato del texto presenta algunas dificultades para adecuarse a las mismas.

El resumen plantea claramente la forma en que la temática será presentada.

2. Aspectos de contenido

El desarrollo es exhaustivo y está conformado por el abordaje histórico, legal y conceptual planteado en la Introducción.

La elección de autores es pertinente así como los fundamentos teóricos del trabajo.

El abordaje histórico social de la noción de infancia promueve el contexto de la producción monográfica para abordar la temática del maltrato en la actualidad.

La ganancia de derechos humanos para la niñez se delinea como consecuencia de la ésta historia humana que presenta en relación a la consideración del niño/a.

Aborda de manera profunda el fenómeno del maltrato infantil intrafamiliar reseñando aspectos centrales del mismo: tipología, causas, factores de riesgo, características o síntomas de los niños maltratados y de su entorno; ampliando el panorama de manera de permitir su comprensión. Los aportes acerca del tema son referenciados con una revisión profusa de literatura, lo que fundamenta su exposición.

Los efectos psicológicos del maltrato infantil se presentan en la diversidad y articulación del campo del psicoanálisis y la psicología con autores clásicos y actuales que pautan las ideas acerca de la instauración del psiquismo y sus necesidades, el desarrollo afectivo y la construcción a partir de lo identificatorio. Seguidamente la monografía aborda los efectos del maltrato infantil en la subjetividad de quien lo sufre otorgándole el estatuto de traumático a sus consecuencias. En este punto quiero destacar la importancia del aporte citado acerca de la transmisión transgeneracional del trauma lo que denuncia que los efectos del maltrato se diseminan en las generaciones porvenir. Esto le imprime la necesidad de abordar el problema y sus consecuencias más allá del sujeto del padecer.

Finalmente la autora plantea el camino del abordaje terapéutico de las consecuencias del maltrato infantil intrafamiliar.

Consideración final:

Trabajo interesante, que aborda un tema pertinente y relevante. El aporte del desarrollo histórico y legal enmarca la temática y permite observarla como fenómeno actual y analizar sus consecuencias. Las referencias teóricas que presenta muestran un estudio riguroso y comprometido. Se trata de un trabajo que tanto a nivel formal como de contenido, reúne los requisitos solicitados para TFG. Constituye un aporte a la comprensión del tema y cumple con los requisitos necesarios para su aprobación. Se considera que está en condiciones de pasar a Defensa Pública.



As. Mag. Ma. Pilar Bacci

Instituto de Psicología Clínica

Montevideo, agosto de 2016.